



HALLAN DOCUMENTACIÓN HISTÓRICA QUE REVELA LA INHUMACIÓN DE AL MENOS 17 MILICIANOS Y GUDARIS EN UN MAUSOLEO DE POLLOE

La Sociedad de Ciencias Aranzadi, por encargo del Ayuntamiento donostiarra en febrero de este año, ha encontrado documentación histórica que revela la inhumación de al menos 17 milicianos y gudaris en el llamado *Mausoleo de los Mártires*, ubicado en el cementerio de Polloe.

El encargo fue objeto de la labor que viene realizando el Ayuntamiento en favor de la memoria histórica, consciente de que no existe una historia única y de que el pasado puede ser observado desde diferentes puntos de vista. De ahí el empeño del consistorio por desarrollar y potenciar una línea de trabajo encaminada a recuperar la memoria histórica de la ciudad.

En concreto, el mausoleo en cuestión, ubicado en la calle San Antonio del cementerio de Polloe, se ha venido relacionado con los sublevados franquistas allí enterrados, pero el estudio encargado ha revelado la más que probable existencia de restos de milicianos que se enfrentaron precisamente a los sublevados en la defensa de San Sebastián.

En el mausoleo, construido en 1939, la placa existente señala: *“A la memoria de los asesinados por defender sus ideales, de Dios y España. Una oración por sus almas”*

Allí fueron depositados sus restos, junto a cuerpos de sublevados franquistas, y del mismo se desprende que 17 milicianos y gudaris fueron enterrados en el mausoleo y posiblemente otros 14, que se encuentran en fase de investigación.

Prentsa oharra

Nota de prensa

Entre los inhumados, hay milicianos del PCE, de la CNT, UGT, de las Milicias Populares.

Esta documentación, encontrada en el Archivo Municipal de San Sebastián y en el propio cementerio, se pondrá en manos de Gogora para su estudio, localización, exhumación y, en su caso, identificación de los restos. Por ello, el Ayuntamiento de San Sebastián hace un llamamiento a los familiares de las víctimas, con el objetivo de recabar sus datos.

- *Pueden ponerse en contacto con el Ayuntamiento en la dirección Giza_Eskubideak@donostia.eus o en el teléfono 943 48 19 75.*

La Sociedad de Ciencias Aranzadi ha venido desarrollando diversos proyectos de investigación histórica sobre lo sucedido en diferentes municipios de Euskadi durante la Guerra Civil y el franquismo. Ha sido pionera en la exhumación e identificación de represaliados durante la Guerra del 36 y la posterior dictadura franquista. Asimismo, cuenta con un equipo multidisciplinar para su Departamento de Antropología y memoria histórica formado por historiadores, antropólogos y forenses que le ha permitido llevar a cabo diferentes e investigaciones y publicaciones.

